

Une école pour construire l'avenir

INAUGURATION Mardi, la Fondation de Verdeil a inauguré sa nouvelle école en Guillermaux, en présence de la conseillère d'Etat Cesla Amarelle. Huit millions de francs ont été consentis entre la construction de l'école et la démolition de l'ancien Institut Jomini. Le parc public suivra.

PAYERNE

«L'école vaudoise place en son cœur l'égalité des chances», a plaidé la conseillère d'Etat Cesla Amarelle, mardi, avant de couper le ruban inaugural de la nouvelle école en Guillermaux. Une école «qui fait la fierté de tous», toujours selon M^{me} Amarelle.

L'édifice est composé essentiellement de bois et de béton et remplace l'ancien Institut Jomini, démoli cette année. L'école spécialisée pour élèves en difficulté est présente à cet endroit à Payerne depuis 1978, connue sous le nom d'école ASA, devenue Verdeil en 1993.

«La première pierre a été posée le 12 novembre 2018. Mais c'est un projet de longue haleine qui a mûri durant six années», rappelle le directeur général de Verdeil Cédric Blanc. Au départ, c'était une école inclusive qui était prévue, mêlant scolarité ordinaire et spé-



L'école en Guillermaux sera dotée d'un parc innovant. Ce lieu de formation pour élèves en difficulté contribue à les former au métier de vivre et à les aider dans la construction de leur avenir.

cialisée. «Un concept sans doute trop novateur», ajoute Cédric Blanc. Cet abandon a fait prendre un peu de retard à la nouvelle construction qui est le fruit du bu-

reau d'architecture lausannois Javet et Esposito.

«Nos élèves sont extraordinaires et ils bénéficient désormais d'un environnement adéquat»,

s'est réjoui le responsable d'établissement Stéphane Fontana. Une nouvelle école qui accueille 42 élèves en difficulté, entourés par une trentaine de formateurs

et accompagnants. Si l'école était prête en avril, écoliers et collaborateurs ont pris pleinement possession des lieux à la fin du semi-déconfinement.

Le bâtiment de 1100 m² de plancher est construit sur deux niveaux et abrite six salles de classe et trois classes spécialisées. Au rez, on trouve l'accueil collectif, la bibliothèque, diverses salles dédiées à la logopédie, psychologie. La cuisine ouverte sur le réfectoire se transformera en atelier dédié aux jeunes apprenants du secteur de transition école-métier (TEM), tandis que le reste du rez est occupé par le secteur administratif. Une place de sport jouxte le bâtiment, côté ville.

Un parc pour couronner cette nouvelle école

L'investissement consenti par la Fondation de Verdeil pour la construction de ce bâtiment et la démolition du vénérable Institut Jomini s'élève à 8 millions de francs.

Pour couronner cette mue, la fondation a prévu la création d'un parc dédié à l'école de Guillermaux, mais aussi en partie public. Les participants à l'inauguration n'ont pu que se faire une petite idée de l'emplacement du futur parc qui se situera devant le bâtiment, côté rue d'Yverdon, à l'emplacement de l'ancienne allée du défunt institut.

Ce parc, estimé à 1,2 million de francs, aura la particularité de proposer diverses possibilités d'activités intégratives et multigénérationnelles. Il comprendra une place de jeu adaptée et entièrement accessible aux enfants à mobilité réduite. Un espace nature didactique est prévu pour enseigner et vivre le respect de la faune et de l'environnement. Il sera doté d'un potager communautaire. Pour la partie publique, la commune de Payerne s'est engagée à y participer à hauteur de 64 000 francs.

■ RÉMY GILLIAND



1. La conseillère d'Etat Cesla Amarelle a coupé le ruban inaugural, entourée par Marcel-David Yersin, président de la Fondation de Verdeil et de Cédric Blanc, directeur général. 2. Des classes faites de bois et équipées de grands écrans interactifs. 3. Le futur parc privé et public et le potager pédagogique sont encore en chantier. 4. Le bâtiment, essentiellement en bois, comporte de grands espaces et lieux de vie, à l'image du réfectoire et de sa cuisine.

PHOTOS RÉMY GILLIAND